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Когда на душе жарко!

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

Мокрый снег, утром местами туман, 
на дорогах гололедица.

В последующие двое суток в крае
1 марта Ветер южный, 

3-8 м/сек., днем местами 
по югу с усилением до 15 м/сек. 
Днём мокрый снег, 
на дорогах гололедица.

2 марта Ветер западный, 
ночью 3-8 м/сек., 
днем 5-10 м/сек. Мокрый снег, 
в предгорьях местами сильные 
осадки, на дорогах гололедица. 

Ветер южный, 3-8 м/сек., 
днем с усилением в южных районах 

до 8-13 м/сек.
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Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Все оркестры в гости к нам
Предстоящему юбилею региона будут посвящены ин-

тересные творческие проекты, масштабные культурные 
акции.

В настоящее время по поручению губернатора края уже 
реализуется проект под названием «Поезд культуры», приуро-
ченный к 80-летию региона. Идет подготовка к реализации 
еще одного нового проекта краевого творческого значения 
– марафона Дней культуры «Соседи».

Ярким событием культурной жизни региона этого года 
станет VIII Межрегиональная молодежная художествен-
ная выставка «Аз.Арт.Сибирь-2017». В апреле в Барнауле 
состоится повторный показ музыкально-драматического 
проекта «Василий Шукшин. Человек земли». В крае актив-
но готовятся к Всероссийскому фестивалю «Шукшинские 
дни на Алтае».

В рамках юбилея региона театрально-концертные органи-
зации ведут подготовку к проведению обменных гастролей 
в городах Сибири. Одним из зрелищных мероприятий будет 
фестиваль духовых оркестров городов Сибири. Еще одно 
крупное событие – фестиваль профессиональных оркестров 
Сибири, в котором примут участие оркестры русских народ-
ных инструментов из Новосибирска, Кемерова, Красноярска 
и Барнаула.

Это нужно живым
Более 60 мемориальных досок в память о Героях Совет-

ского Союза установили на фасадах школ в крае.
С 2016 года Российское военно-историческое общество 

проводит масштабную работу по установке на школах России 
памятных досок Героям Советского Союза, получившим это 
звание за подвиги в годы Великой Отечественной войны. К 
настоящему времени мемориальные доски установили более 
чем на 1100 школах в 52 субъектах России и Приднестровья. 
В Алтайском крае на фасадах школ установили более 60 
мемориальных досок.

По словам председателя Российского военно-историче-
ского общества, министра культуры Российской Федерации 
Владимира Мединского, акция преследует важную цель: 
дети и их родители не должны забывать героев, отдавших 
свои жизни за нашу жизнь и свободу.

22 февраля в барнаульской гимназии № 27 торжественно 
открыли мемориа льную доску в честь Героя Советского 
Союза Владимира Смирнова.

Международная 
конференция учёных

Сегодня в Алтайском государственном институте куль-
туры проходит V Международная научно-практическая 
конференция молодых ученых «Инновационные техно-
логии в гуманитарной сфере».

На конференции планируют обсудить актуальные вопро-
сы развития социально-культурной сферы, теоретические и 
практические аспекты музыкального искусства, актуальные 
проблемы современной хореографии, музееведения, архи-
тектуры и дизайна. В работе форума принимают участие 
более 100 молодых ученых из Казахстана, Киргизии, Москвы, 
Санкт-Петербурга, Казани, Челябинска, Хабаровска.

Оксана ИВАНОВА

  НОВОСТИ .

Ветераны труда, ве-
тераны труда Алтай-
ского края, труженики 
тыла, жертвы поли-
тических репрессий, 
которые одновременно 
имеют статус «семи-
палатинцев», будут 
получать социальную 
поддержку по обоим 
основаниям, как это 
было до января 2017 
года. Соответству-
ющее постановление 
приняли депутаты 
краевого парламента.М  

На шестой сессии АКЗС, 
которая состоялась 22 фев-
раля, было рассмотрено 
более 20 вопросов. Один из 
самых активно обсуждаемых 
касался соцподдержки жите-
лей края, пострадавших от 
последствий на Семипала-
тинском полигоне. До января 
2017 года «семипалатинцы», 
которые помимо этого явля-
ются ветеранами труда, жерт-
вами политических репрес-
сий или тружениками тыла, 
получали льготы в полной 
мере, но после изменений в 
законодательстве их поста-
вили перед выбором: либо 
одно, либо другое основание.

Помимо «семипалатин-
ских» льгот они имели право 
только на получение краевой 

ежемесячной денежной вы-
платы, если являются одно-
временно ветеранами труда, 
тружениками тыла. Иные 
меры социальной поддерж-
ки по краевым основаниям 
законодательством Алтай-
ского края после принятия 
Закона № 87-ЗС перестали 
им представляться.

Вопрос о льготах постра-
давшим от последствий на 
Семипалатинском полигоне 
был рассмотрен 31 января те-
кущего года на совещании в 
Правительстве Алтайского 
края под председательством 
губернатора Александра Кар-

лина. Тогда глава региона дал 
поручение Минтрудсоцзащи-
те региона провести индиви-
дуальную работу с каждым 
«семипалатинцем» исходя из 
конкретной ситуации. В ра-
боте принял участие предсе-
датель АКЗС, секретарь реги-
онального отделения партии 
«Единая Россия» Александр 
Романенко. Он поручил коми-
тетам краевого парламента по 
бюджету и налогам и по соци-
альной политике проработать 
вопрос о необходимости и воз-
можности возвращения «се-
мипалатинцам» такой меры 
поддержки, как ежемесячная 

денежная компенсация рас-
ходов на оплату ЖКУ.

И вот депутаты единоглас-
но утвердили постановление, 
дающее официальное про-
чтение краевым социальным 
законам и по факту восста-
навливающее льготы. «Это 
особая категория граждан 
для Алтайского края, – про-
комментировал принятие 
документа спикер АКЗС Алек-
сандр Романенко. – Взрывы 
на Семипалатинском поли-
гоне происходили недалеко 
от нашего региона, поэтому 
большая часть пострадав-
шего населения проживает 
на территории Алтайского 
края. Решение о принятии 
официального толкования 
закона было принято в ре-
зультате еще более углублен-
ного изучения документа, 
который мы приняли на 
ноябрьской сессии прошлого 
года. Сегодня мы закрепили 
официальное прочтение за-
кона соответствующим по-
становлением, чем еще раз 
даем сигнал органам социаль-
ной защиты Алтайского края 
действовать в соответствии 
с нашим законом. В резуль-
тате все «семипалатинцы» 
получат причитающиеся им 
компенсации с перерасчетом 
с 1 января 2017 года по всем 
основаниям, которые им 
предписаны федеральным 
и краевым законами».

«Сибирская Масленица»: праздник посетили более 
32 тысяч человек, гости съели около 10 тысяч 
блинов.

Уже на протяжении нескольких лет туристический ком-
плекс «Сибирское подворье» рядом с Белокурихой прочно 
держит статус главной площадки в Сибири по проведению 
Масленицы. Именно сюда съезжаются гости со всей страны.

С самого утра 25 февраля десятки туристических автобусов 
отправились в сторону алтайской здравницы. Настоящее стол-
потворение было на «промежуточной» остановке – в трактире 
«Ника». Это, кстати, показало: несмотря на то что за последние 
годы придорожный сервис в регионе изменился кардинальным 
образом в лучшую сторону, подобных заведений общепита 
на загруженной трассе все-таки не хватает. Интересно,  что 
многие туристы не просто едут на Масленицу, для них она 
настоящий праздник, к которому принято готовиться. Уже 
в «Нике» мы встретили выходящих из туристического авто-
буса… скоморохов, ряженых!

  СЕССИЯ АКЗС .
Правильное толкование

ЦИФРА

ХРОНИКИ АП

Женщинам и детям
В Алтайском крае в 2016 году в рамках программы 

«Родовый сертификат» для родильных домов и женских 
консультаций было закуплено новое оборудование.

При этом на заработную плату сотрудников в акушерских 
стационарах в 2016 году направлено 93 млн 398 тыс. рублей, 
что составило 55,28 процента от заработанных средств.

Средства по программе «Родовый сертификат» по-преж-
нему позволяют значительно укреплять материально-тех-
ническую базу родовспомогательных учреждений. За 2015 
и 2016 годы службой родовспоможения получено около 
500 млн рублей в рамках этой программы.

Анна БОДАГОВА

Приглашение из-за океана
О чем писала «Алтайская правда» 28 февраля 

1990 года, № 50 (20692).

«В начале мая прошлого 
года в Горном Алтае прошли 
международные соревнова-
ния на Кубок мира по вод-
ному туризму, в которых 
участвовала и команда Руб-
цовска. И вот стало известно, 
что в середине марта в США 
на горной реке Нантахала в 
штате Каролина состоится 
очередной турнир Кубка 
мира по водному туризму, 
в котором выступят коман-
ды из 31 страны. Получила 
приглашение и шестерка 
рубцовчан: редактор город-

ской газеты «Коммунисти-
ческий призыв» Г. Бок ов, 
заместитель главного энер-
гетика АТЗ С. Изотов, работ-
ники машиностроительного 
завода И. Островский,   И. 
Томашевич, А. Фадеев, С. 
Ушаков – с завода трактор-
ного электрооборудования. В 
качестве спонсора команды 
рубцовчан выступает строй-
трест № 46.

Н. МАРКОВ,  корр. «Алтай-
ской правды», г. Рубцовск».

Стиль и орфография приве-
денных материалов сохранены.
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Уважаемые подписчики!

C 1 апреля ожидается увеличение подписной 
цены на 2 полугодие 2017 года. Успевайте офор-
мить подписку до 31 марта по ценам прошлого 
полугодия.

Оформить подписку можно в любом отделении связи 

индекс 50300 (без официальных документов), 
цена на полугодие составляет 480 руб, 

индекс 50303 (с официальными документами), 
цена – 900 руб. 

Сохраняются скидки: ветеранам и участникам Вели-
кой Отечественной войны, инвалидам 1 и 2 групп (при 
предъявлении соответствующих документов) в размере 
20% от стоимости услуг связи. 

Телефон для справок: 8 (3852) 63 -37-17.
На правах рекламы.
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На шестой сессии депутаты рассмотрели более 20 вопросов.

На праздновании Масленицы очень многие пришли в павлопосадских платках.

Казачьи песни –обязательная часть программы.«Еще раз, и выиграю».

За подарками!
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Формализма быть не должно!
Губернатор Александр Карлин напомнил руководителям 

муниципалитетов о персональной ответственности за не-
качественную работу и формализм в период подготовки к 
паводку.

Согласно законодательству 
персональная ответственность 
за организацию работы по 
предупреждению и ликвида-
ции чрезвычайных ситуаций 
возлагается на глав админи-
страций сельских территорий 
и городских округов. Перекла-
дывать на кого-то эту работу 
и самоустраняться от нее не-
допустимо. Об этом заявил 
глава региона на заседании 
специальной комиссии.

Алтайский край ожидает 
непростой, сложнейший па-
водок. Поэтому необходимо 
проводить работу с населением. В ближайшее время выпустят 
информационные листовки. Материалы необходимо передать 
всем жителям территорий, попадающих в зону подтопления. 
Всего здесь проживает более 40 тысяч человек.

– Государство обязано и будет делать все, чтобы минимизи-
ровать ущерб, защитить людей, – сказал губернатор. – Но сами 
жители должны проявлять максимум заботы не только о своих 
близких, но и о соседях, односельчанах. Успешность всей работы 
по прохождению паводка зависит от того, насколько все будут 
организованно выполнять свои обязанности: и должностные, 
и гражданские.

Кроме того, в школах края в ближайшее время проведут 
уроки безопасности. Это касается в первую очередь образова-
тельных учреждений, находящихся в паводковых зонах. Уроки 
должны быть ясными и понятными для детей. А провести их 
необходимо с участием глав администраций муниципалитетов,  
родителей.

Кристина ЛИВЕР

«Буду избирателем»
В рамках месячника молодого избирателя в Алейске про-

шел молодежный фестиваль «Моя предвыборная платформа». 
В нём приняли участие учащиеся четырёх общеобразова-
тельных школ города.

Каждая команда «кандидатов» готовилась к фестивалю ос-
новательно. Школьники состязались в четырех конкурсах. 
Сначала с группами поддержки они устроили презентацию 
своих программ, используя художественные и режиссерские 
приемы. Во втором конкурсе продемонстрировали знания в 
избирательном праве. В третьем пытались разрешить проблем-
ные ситуации, которые могут возникнуть в ходе проведения 
выборов. На заключительном этапе фестиваля «кандидаты» 
показали свое ораторское искусство.

Победителем фестиваля стала команда Даниила Носийчука 
(школа № 7). Самой перспективной признана команда Анастасии 
Алексеевой (школа № 5). Жюри также отметило ещё две команды: 
Юлии Неб из второй школы как самую убедительную и Ксении 
Скачковой из городского лицея – самую продвинутую.

Людмила ЕРМОЛИНА, Филипп СУХНО (фото)

Опыт и безопасность
Утверждены новые критерии оценки при отборе межму-

ниципальных перевозчиков.
Соответствующее постановление Правительства Алтайского 

края было подписано губернатором Александром Карлиным.
Документ разработан в соответствии с Федеральным законом 

«Об организации регулярных перевозок пассажиров и багажа авто-
мобильным транспортом и городским наземным электрическим 
транспортом в Российской Федерации и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации» и 
Законом Алтайского края от 05.05.2016 № 32-ЗС «Об организации 
транспортного обслуживания населения в Алтайском крае».

Постановление утверждает критерии, по которым осущест-
вляются оценка и сопоставление заявок участников конкурса на 
право осуществления пассажирских перевозок на территории 
региона, их значения, а также порядок подсчета баллов с целью 
определения победителя конкурса.

В шкале для оценки определены следующие критерии от-
бора перевозчиков: количество дорожно-транспортных про-
исшествий , повлекших за собой человеческие жертвы или 
причинение вреда здоровью граждан и произошедших по вине 
перевозчика, опыт осуществления регулярных перевозок, ха-
рактеристики транспортного средства (наличие оборудования 
для перевозок граждан с ограниченными возможностями, 
детей, использование компримированного природного газа в 
качестве топлива, наличие кресел повышенной комфортности 
и экологического класса).

Соб. инф.

Новые возможности 
для студентов

АлтГУ завершает ремонт учебно-лабораторного корпуса 
Южно-Сибирского ботанического сада.

До 1 марта строители планируют закончить внутреннюю 
отделку всех помещений учебно-лабораторного корпуса и сдать 
его под ключ. Как пояснили в пресс-центре вуза, там будут три 
большие аудитории, кабинеты и подсобные комнаты. Помимо 
лекций для студентов биологического факультета АлтГУ орга-
низуют лабораторно-практические занятия.

Ботанический сад АлтГУ создан в 1979 году. Располагается он в 
ленточном бору в нагорной части Барнаула, площадь – 50 га. Там 
же находится лаборатория редких птиц «Алтай Фалькон».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  СЕССИЯ АКЗС .

  ЭКОНОМИКА .   ОБЗОР ОТРАСЛИ .

Правильное толкование
П   

Депутаты также приняли 
поправки, увеличивающие 
доходную и расходную части 
бюджета Алтайского края на 
2,146 млрд рублей благодаря 
поступлениям из федераль-
ной казны. Законопроект 
вынес на рассмотрение глава 
региона Александр Карлин. 
Решение о предоставлении 
денежных средств было при-
нято Правительством РФ в 
начале текущего года. «Все 
указанные средства имеют 
целевое назначение», – высту-
пая перед депутатами, отме-
тил заместитель председателя 
правительства края, министр 
финансов региона Владимир 
Притупов.

Как сообщил председа-
тель комитета по бюджету и 
налогам Владимир Устинов, 
1,508 млрд рублей из допол-
нительных средств составят 
субсидии по различным 
программам, 637 млн рублей 
– межбюджетные трансферты. 
Самая значительная по объе-
му субсидия поступит на воз-
мещение части процентной 
ставки по инвестиционным 
кредитам в агропромыш-
ленном комплексе – 499 млн 
рублей. Значительные сред-
ства будут направлены на 
реализацию мероприятий 
по содействию создания но-
вых мест в школах – 327 млн 
рублей. На строительство и 
реконструкцию дорог к обще-
ственно значимым сельским 
объектам и к объектам сель-
скохозяйственного производ-
ства и переработки – 219 млн 
рублей.

Федеральная программа 
«Устойчивое развитие сель-
ских территорий на период 
2014 – 2017 и на период до 
2020 года» получит дополни-
тельное финансирование по 
нескольким направлениям. 
156 млн рублей будет направ-

лено на основные меропри-
ятия программы, из них 7 
млн рублей – на гранты на 
поддержку местных иници-
атив, 20,7 млн рублей будет 
выделено на обеспечение 
водоснабжения, 30,7 млн 
рублей – на мероприятия 
по газификации, 8,5 млн 
рублей – на ФАПы, 5,3 млн 
рублей – на строительство и 
реконструкцию плоскостных 

спортивных сооружений, а 
84,2 млн рублей – на обеспе-
чение жильем молодых семей 
и специалистов в сельской 
местности.

Еще почти 20 млн выделено 
на реализацию партийных 
проектов «Единой России» 
«Городская среда» (11,7 млн 
рублей) и «Театры малых го-
родов» (8,2 млн рублей).

Депутаты краевого парла-

мента проголосовали за зако-
нопроект сразу в двух чтениях.Н   

Еще один немаловажный 
вопрос, который стоял в по-
вестке нынешней сессии, – это 
дополнительная поддержка 
программы «Сельский фельд-
шер». Парламентарии обрати-

лись в Правительство России, 
чтобы получить средства на ее 
реализацию из федерального 
бюджета. Пока эта програм-
ма финансируется из краевой 
казны.

Спикер АКЗС Александр Ро-
маненко отметил, что сегодня 
программа «Земский доктор», 
согласно которой врачи могут 
получить по одному миллио-
ну рублей, действует за счет 
средств, получаемых из двух 
источников: федерального и 
регионального фондов ОМС.

В 2014 году губернатором 
края был принят указ, соглас-
но которому 500 тысяч рублей 
из средств краевого бюджета 
получают медики до 35 лет, 
которые едут работать фельд-
шерами в сельские ФАПЫ и 
амбулатории. «На наш взгляд, 
в реализации такой поддерж-
ки медицины в селах должны 

участвовать и средства Феде-
рального фонда ОМС», – зая-
вил председатель краевого 
парламента.

Председатель комитета 
по здравоохранению и науке 
Александр Лазарев добавил, 
что принятие обращения 
позволит укомплектовать 
специалистами большее ко-
личество ФАПов и станций 
скорой медицинской помощи 

и обеспечить доступность ме-
дицинской помощи в сельской 
местности.

В рамках шестой сессии 
также состоялась церемония 
подписания Соглашения о вза-
имодействии между АКЗС и 
АлтГУ. Свои подписи под ним 
поставили спикер региональ-
ного парламента Александр 
Романенко и ректор Алтай-
ского государственного уни-
верситета Сергей Землюков. 
Документ предусматривает 
организацию и проведение 
совместных мероприятий, 
направленных на совершен-
ствование законодательства 
Алтайского края, развитие 
научных исследований, укре-
пление интеллектуального и 
материально-технического 
потенциала региона.

Подписание Соглашения 
предполагает также макси-
мальное сближение науч-
но-образовательного процесса 
с практической деятельно-
стью в области государствен-
но-правовых отношений, со-
вершенствование подготовки, 
переподготовки, повышение 
квалификации специалистов 
и приобретение ими практиче-
ских навыков соответствующей 
специальности и многое другое.

«Краевое Законодательное 
Собрание сегодня сотруднича-
ет со всеми вузами региона, но 
классический университет – в 
числе первых, с которым кра-
евой парламент осуществляет 
тесное взаимодействие по са-
мому широкому кругу вопро-
сов, – подчеркнул Александр 
Романенко. – Это и нормотвор-
ческая работа, и экспертная 
деятельность. Мы благодарны 
вузу за участие в мероприя-
тиях, которые проводятся 
нами по совершенствованию 
законодательства. И надеемся, 
что сегодняшнее Соглашение 
внесет еще более ощутимый 
вклад в дело эффективного 
нормотворчества».

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  НОВОСТИ .

Хлеба разного и вкусного
Жители края с каждым 
годом едят все мень-
ше хлеба, несмотря на 
то что производители 
расширяют его ассор-
тимент. Такая инфор-
мация содержится в 
обзоре хлебопекарной 
отрасли, подготовлен-
ном специалистами 
регионального управ-
ления  по  пищевой , 
перерабатывающей, 
фармацевтической 
промышленности и 
биотехнологиям.

Имеющиеся в Алтайском 
крае в настоящее время 
производственные мощно-
сти позволяют устойчиво и 
полностью удовлетворять 
потребности населения в 
хлебобулочных и кондитер-
ских изделиях как по количе-
ству, так и по ассортименту. 
Причем 56,5% производства 
хлеба в крае приходится на 
небольшие предприятия и 
индивидуальных предпри-
нимателей.

Важным фактором, влияю-
щим на объемы производства 
хлеба, является уровень его 
потребления. В последние 
пять лет потребление хлеба 
в крае снижается в пределах 
1,5 – 4,5% за счет сокращения 
выпуска традиционных со-
ртов. Так, в 2016 году было 
произведено 96,5 тысячи 
тонн хлебной продукции. 
Среди основных причин 
сокращения рынка специа-
листы называют изменения 
в структуре питания. Люди 
больше заботятся о своем 
весе, поэтому меньше едят 
мучного. Хотя назвать ста-
тистику потребления точ-
ной вряд ли можно. Часть 
хлебобулочных изделий в 
край завозится из соседних 
регионов, не учитывается и 
хлеб, выпекаемый домохо-
зяйками.

В структуре производства 
хлеба и хлебобулочных изде-
лий Алтайского края макси-
мальную долю традиционно 
занимает хлеб из пшенич-
ной муки 1 сорта (более 
55%). При этом ассортимент 
продукции в крае довольно 
разнообразен. Учитывая по-
стоянно растущий интерес 
общества к здоровому образу 
жизни, хлебопеки его обнов-
ляют и повышают качество 
продукции. Кроме традици-
онной пшеничной и ржаной 
муки предприятия стали все 
больше использовать овес, 
гречиху, ячмень, просо для 
производства многокомпо-
нентных и цельнозерновых 
хлебов, которые благодаря 
повышенному содержанию 
белков, витаминов, пище-
вых волокон и микроэле-
ментов благотворно влия-
ют на жизнедеятельность 
организма.

В профи льном у прав-
лении подчеркивают, что 
производство хлебобулочной 

продукции диетического, 
лечебно-профилактическо-
го и функционального на-
значения в Алтайском крае 
развивается опережающими 
темпами.

Растет и выпуск так на-
зываемого замороженного 
хлеба, когда тестовую заго-
товку подвергают глубокой 
заморозке в специальной ка-
мере до минус 35° С, а затем 
ее упаковывают и помещают 
в морозильный шкаф с темпе-
ратурой минус 18° С. Для при-
готовления требуется лишь 
вынуть тесто из морозилки, 
дать ему оттаять, а затем 
выпечь. Такую продукцию 
можно готовить прямо на гла-
зах потребителей, установив 
отдел горячей выпечки с пе-
чью прямо в торговом зале. 
Аромат свежевыпеченного 
хлеба способен творить чуде-
са, уверяют авторы обзора. По 
данным исследований, один 
такой отдел, установленный 
в торговом зале, способен уве-
личить выручку на 20 – 30%.

Лидирующую роль на 
хлебопекарном рынке края 
продолжают играть хлебо-
комбинаты. У крупных пред-
приятий больше шансов на 
обеспечение более высоко-
го уровня рентабельности и 
сохранение рецептов тради-
ционного хлебопечения. Тем 
не менее в крае достаточно 
развит малый бизнес, и он 
начал поджимать крупных 
производителей. «Малыши» 
стараются обойти конкурен-
тов за счет сдобных, мелко-
штучных, национальных и 
диетических изделий.

В профильном управлении 
считают, что производство 
выпечки и поставка горячего 
хлеба в отдельных густонасе-
ленных городских районах 
будут развиваться, если пред-
приниматели и дальше будут 
организовывать пекарни в 
крупных торговых центрах 
и жилых кварталах.

Евгений ШУМИЛОВ,
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

Предприятия 
осторожничают

Большинство пред-
приятий края проявляли 
осторожную финансовую 
политику и невысоко оце-
нивали свое экономическое 
положение и экономиче-
скую конъюнктуру. Такие 
выводы можно сделать ис-
ходя из оценки развития 
Алтайского края в 2016 году 
на основании опросов пред-
приятий Центробанком РФ.

Опросы показывают, что 
в течение прошлого года у 
предприятий снижался спрос 
на такие услуги банков, как 
расчетное и кассовое обслу-
живание, кредитование, ин-
кассация, внешнеэкономиче-
ские операции. До нуля упала 
потребность на проектное 
финансирование, которое 
обычно сопровождает круп-
ные инвестиционные проек-
ты. В то же время отмечается 
небольшой рост спроса на пла-
стиковые карты и депозиты.

Судя по всему, предприя-
тия, боясь неопределенности 
в экономике, не наращивали 
долги, предпочитая жить на 
собственные средства, а вре-
менно свободные размещать 
на депозитах. И действитель-
но, по итогам прошлого года 
объем ссудной задолженности 
сократился на 2%, а депозиты 

юридических лиц выросли 
на 15%.

Экономическая конъюнкту-
ра, по ощущениям руководи-
телей предприятий края, в 
прошлом году то росла, то па-
дала и в среднем находилась 
практически на одном уровне, 
когда 45% опрошенных считали 
ее хорошей, остальные, соответ-
ственно, наоборот. Динамика 
экономического положения 
предприятий в Алтайском 
крае так же скакала то вверх, 
то вниз, находясь в среднем в 
отрицательной зоне. Наиболее 
резкий скачок ввысь на графике 
был отмечен в июле, когда поло-
вина респондентов оценивали 
свое положение как хорошее. Но 
до конца года доля оптимистов 
сократилась до 42%.

Индикатор изменения биз-
нес-климата Банка России с 
января по июль также рос. В 
этом месяце 60% оценивали 
бизнес-климат как хороший, к 
зиме таких ответов было 40%, 
а в декабре – 45%, что вселя-
ет определенные надежды. А 
надежды действительно есть. 
Во всяком случае, алтайская 
промышленность в январе 
показала существенный рост 
по сравнению с январем 2016 
года.

Евгений ШУМИЛОВ

(Начало на 1 стр.)
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Идет голосование.

Александр Романенко и Сергей Землюков подписали Соглашение 
о взаимодействии между АКЗС и АлтГУ.

Депутаты приняли поправки, увеличивающие 
доходную и расходную части бюджета 
Алтайского края на 2,146 млрд рублей.

В пекарне Усть-Пристанского района хлеб удается на славу.

Даниил Носийчук готов стать избирателем.

Российская Федерация
Российская Федерация

(линейный)
Алтайский край

(линейный)

Алтайский край
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Памяти товарища
21 февраля 2017 года после продолжительной 

болезни ушел из жизни президент Союза зернопе-
реработчиков Алтая Фоминых Виктор Алексеевич.

Виктор Алексеевич родился 6 августа 1947 
года в с. Завьялово Алтайского края. В 1969 году 
после срочной службы в рядах Советской Армии 
поступил в Алтайский сельскохозяйственный 
институт на факультет механизации. В 1974 году 
после его окончания был направлен в совхоз «Рас-
свет» Завьяловского района. В родном районе 
работал заведующим реммастерской совхоза, 
заместителем управляющего МРО «Сельхозтех-
ника», директором совхоза им. Куйбышева, затем 
управляющим Шипуновской райсельхозтехники. 
Был переведен директором учебно-опытного хо-
зяйства «Пригородное», где работал 10 лет. Затем 
заместителем председателя, председателем Ал-
тайагропромсоюза, генеральным директором 
фирмы «Алтайзернопродукт». В 2001 году избран 
президентом Союза зернопереработчиков Алтая. 
На этом посту он оставался до последних дней.

Виктор Алексеевич – заслуженный работник 
сельского хозяйства РФ, отмечен многими от-
раслевыми и краевыми наградами, в том числе 
Почетной грамотой краевой администрации, 
Благодарностью губернатора края.

Всю жизнь Виктор Алексеевич отдал сельскому 
хозяйству, отстаивая интересы сельхозпроизводите-
лей региона на всех уровнях. В 1990-1994 годах был 
депутатом Алтайского краевого Совета народных 
депутатов. Стоял у истоков создания Аграрной 
партии России. Он обладал стратегическим мышле-
нием, работал на перспективу. Видя необходимость 
консолидации зернопереработчиков для решения 
общих стратегических задач, Виктор Алексеевич в 
конце 90-х поддержал идею объединения ведущих 
предприятий отрасли, и в 2001 году при создании 
Союза зернопереработчиков Алтая возглавил его.

Благодаря деятельности Союза зерноперера-
ботчиков Алтая краевая зернопереработка на-
растила объемы, ряд предприятий произвели 

кардинальную реконструкцию производственных 
мощностей. Сегодня мукомольные и крупяные 
предприятия края вышли на мировой уровень, 
одни из лучших в стране по объемам и качеству 
продукции. И в этом огромная заслуга Виктора 
Алексеевича Фоминых, на любом уровне и в любой 
аудитории отстаивавший интересы сельхозпроиз-
водителей и зернопереработчиков Алтайского края.

Соратники, коллеги, друзья запомнят Виктора 
Алексеевича как человека, который всегда держал 
слово, всегда приходил на помощь словом и делом.

И.И. Лоор, А.А. Романенко, А.Н. Лукьянов, 
Т.А. Зеленина, А.Н. Чеботаев, А.А. Большаков, 

члены «Союза зернопереработчиков Алтая», члены 
«Алтайской гильдии пекарей и кондитеров», члены 

«Союза промышленников Алтайского края»: 
А.П. Старовойтова, А.Ф. Бедарев, Г.В. Плотников, 

В.В. Гачман, Е.А. Ган, Б.А. Чесноков, Б.Г. Шостак; 
ветераны «Алтайзернопродукта» Б.Л. Беньковский, 

С.И. Беляев, В.А. Герман.
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.ИНФРАСТРУКТУРА..ОБРАЗОВАНИЕ.

.ПРИРОДА И ЛЮДИ.

Р «АП», . К, 105, 5 , 501 .  
Т. 63-34-78,  63-44-30.

Закупаю подсолнечник 
буртовой из хозяйства.

8-913-222-5928.

Продаю семена 
подсолнечника и гречихи.

8-963-506-7378.

По вопросам РЕКЛАМЫ 
обращайтесь по телефонам:

(385-2) 63-46-16, 
63-34-78

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт. Ре

кл
ам
а

• Куплю прополис. 
Тел. 8-905-924-9059.

Коллектив прокуратуры Алтайско-
го края выражает глубокие соболезнова-
ния Колесниченко Игорю Владимирови-
чу в связи со смертью его супруги 

КОЛЕСНИЧЕНКО
Натальи Витальевны.

Мы разделяем вашу скорбь и сопережива-
ем эту невосполнимую утрату вместе с вами.

Управление Судебного департамен-
та в Алтайском крае выражает глубокое 
соболезнование  Мордвину Александру 
Ивановичу, администратору Павловского  
районного суда Алтайского края, его род-
ным и близким в связи со смертью отца

МОРДВИНА
Ивана Игнатьевича.

ФЕДЕРАЛЬНАЯ СЛУЖБА ПО НАДЗОРУ В СФЕРЕ ЗАЩИТЫ ПРАВ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ 
И БЛАГОПОЛУЧИЯ ЧЕЛОВЕКА

ГЛАВНЫЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ САНИТАРНЫЙ ВРАЧ
по Алтайскому краю

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е от 27.02.2017 г. № 05
г. Барнаул

Об отмене ограничительных мероприятий 
в Алтайском крае в связи со снижением 
заболеваемости острыми респираторными
вирусными инфекциями (ОРВИ) и гриппом
В связи со стабилизацией и снижением заболеваемости остры-

ми респираторными вирусными инфекциями среди населения 
Алтайского края, в соответствии с п. 6 ч. 1 ст. 51 Федерального За-
кона от 30.03.1999 № 52-ФЗ «О санитарно-эпидемиологическом бла-
гополучии населения»

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Отменить с 28.02.2017 г. постановление главного государ-

ственного санитарного врача по Алтайскому краю от 25.01.2017 
г. № 02 «О введении ограничительных мероприятий в медицин-
ских, образовательных организациях, организациях социально-
го обслуживания, сферы обслуживания, торговли и транспорта 
Алтайского края в связи с подъемом заболеваемости острыми 
респираторными вирусными инфекциями (ОРВИ) и гриппом». 

2. Начальнику отдела организации и обеспечения деятель-
ности Управления Федеральной службы по надзору в сфере 
защиты прав потребителей и благополучия человека по Ал-
тайскому краю опубликовать Постановление в средствах мас-
совой информации.

3. Постановление вступает в силу с даты опубликования в 
средствах массовой информации.

Главный государственный санитарный врач 
по Алтайскому краю И.Г. ПАЩЕНКО.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
ОБ ОТБОРЕ АУДИТОРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ДЛЯ ЗАКЛЮЧЕНИЯ ДОГОВОРА 

НА ОКАЗАНИЕ УСЛУГ ПО АУДИТУ БУХГАЛТЕРСКОЙ (ФИНАНСОВОЙ) ОТЧЕТНОСТИ 
АО «АЛТАЙСКИЙ ПРИБОРОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОД «РОТОР» ЗА 2017 ГОД

1. Заказчик – АО «Алтайский приборостроитель-
ный завод «Ротор» (АО АПЗ «Ротор»).

Место нахождения: Алтайский край, г. Барнаул.
Почтовый адрес: 656906, г. Барнаул.
Адрес электронной почты: е-mail: apzrotor@

apzrotor.ru.
Номер контактного телефона: (3852) 579-408.
Контактное лицо: Горьковая Ольга Серафимовна.
2. Предмет договора: «Оказание услуг по прове-

дению обязательного ежегодного аудита бухгал-
терской (финансовой) отчётности акционерного 
общества «Алтайский приборостроительный за-
вод «Ротор» за 2017 год.

3. Место оказания услуг: Алтайский край, г. Бар-
наул, ОАО АПЗ «Ротор».

4. Максимальная цена договора 400 000 (четыре-
ста тысяч) рублей, включая НДС.

5. Сроки (периоды) оказания услуг:
выполняются в два этапа:
1-й этап: с 17 августа по 15 сентября 2017 года.
2-й этап: с 05 марта по 04 апреля 2018 года.
6. Приём заявок осуществляется по адресу: 

г. Барнаул, АО АПЗ «Ротор» в рабочие дни: 

понедельник – пятница с 8.00 до 16.00 часов.
Дата начала приёма заявок на участие в отборе: 

с 3 марта 2017 г.
Дата окончания срока приёма заявок на участие 

в отборе: 3 апреля 2017 г. до 10 часов.
Заявки подаются в письменной форме в запеча-

танном конверте с пометкой «Отбор аудитора».
Контактное лицо по приёму заявок: Чепрасов 

Игорь Анатольевич, тел. (3852) 57-94-00 (доб. 21-62).
Вскрытие конвертов с заявками на участие в от-

боре, рассмотрение заявок на участие в отборе и 
подведение итогов отбора:

Место, дата и время вскрытия конвертов на уча-
стие в отборе: 3 апреля 2017 г. в 10 часов 30 минут, 
время местное, по адресу: г. Барнаул, АО АПЗ «Ротор».

Место и дата рассмотрения заявок на участие в от-
боре и подведения итогов отбора: 3 апреля 2017 г. 
по адресу: г. Барнаул, АО АПЗ «Ротор».

Договор на оказание аудиторских услуг с побе-
дителем отбора будет заключён после утвержде-
ния победителя отбора аудитором Общества ре-
шением годового общего собрания акционеров 
АО АПЗ «Ротор».

• Утерянное удостоверение 
№ 59, выданное АКЗС на имя 
Цыганенко Елены Юрьевны, 
считать недействительным.

АЛТАЙСКОЕ КРАЕВОЕ 
ГОСУДАРСТВЕННОЕ 

ПРЕДПРИЯТИЕ 
«АЛТАЙСКИЙ ЦЕНТР 

ЗЕМЕЛЬНОГО КАДАСТРА 
И НЕДВИЖИМОСТИ»

ведет набор сотрудников с 
высшим образованием для ор-
ганизации работы структур-
ных подразделений и дальней-
шего замещения должности 
руководителя подразделения 
во вновь создаваемых струк-
турных подразделениях в рай-
онных центрах Алтайского 
края. Основные направле-
ния деятельности: кадастро-
вые работы и услуги БТИ. 
Резюме направлять по адре-
су: Smirnova@interkad.alt.ru 
или по факсу: 8 (3852) 24-26-08. 
Справки по телефону 8 (3852) 
36-48-02.

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании закона РФ «Об обороте земель сельскохозяй-

ственного назначения» от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ производится 
выдел земельного участка в счет земельных долей.

Заказчик работ: Копытин Игорь Викторович, Алтайский край, 
г. Бийск, пер. Муромцевский, 15, кв. 21, тел. 8-909-504-0914. Ка-
дастровый номер исходного земельного участка 22:04:460003:14, 
расположенного по адресу: Россия, Алтайский край, Бийский 
район, ориентир: пос. Бехтемир-Аникино, в 7 км от ориентира 
по направлению на север. Кадастровый инженер: Колегаева Ма-
рия Юрьевна, квалификационный аттестат № 22-13-62, адрес: 
658080, Алтайский край, г. Новоалтайск, ул. Космонавтов, 26-41, 
тел. 8-913-273-7780, эл. почта: maripod@mail.ru. 

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить 
обоснованные возражения можно в течение 30 дней от даты пу-
бликации извещения по адресу заказчика кадастровых работ и 
кадастрового инженера. 

ИЗВЕЩЕНИЕ
В соответствии с ФЗ от 24.07.2002 

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» Ряб-
цев Василий Иванович уведомляет 
участников долевой собственности 
земельного участка с кадастровым 
номером 22:01:000000:367 о проведе-
нии общего собрания, которое состо-
ится 11 апреля 2017 года в 11.00 час. 
по адресу: Алтайский край, Алей-
ский район, с. Красный Яр, ул. Цен-
тральная, д. 31 (сельсовет). Регистра-
ция участников собрания 11 апреля 
2017 с 10.00 до 10.45 час.

Повестка дня:
1. Выборы председателя, секре-

таря, счетной комиссии собрания.
2. Выбор уполномоченного лица 

действовать без доверенности от 
имени участников долевой соб-
ственности.

Для регистрации и участия в го-
лосовании участникам долевой соб-
ственности необходимо иметь при 
себе документ, удостоверяющий 
личность, документ, подтвержда-
ющий право на земельную долю.

Читателей «Алтай-
ской правды» и поль-
зователей  интер-
нет-портала газеты 
беспокоит такой во-
прос. Фауна нашего 
края богата, в угодьях 
охотников своих мно-
го, да ещё приезжают 
отовсюду. Не подорвут 
ли общими усилиями 
популяции диких жи-
вотных?

Этот вопрос мы переадресо-
вали начальнику отдела учё-
та и использования объектов 
животного мира управления 
охотничьего хозяйства Мин-
природы Алтайского края Ев-
гению БАТУРИНУ.

– Законопослушный охот-
ник ни в коем случае не ис-
требитель животных. Должен 
сказать, что численность попу-
ляции могут подорвать каки-
е-то глобальные катаклизмы. 
Мы для того и сидим здесь, 
чтобы рассчитывать, сколько 
можно добывать без ущерба 
для популяции.

Мы учитываем и такой не-
маловажный фактор: когда 
животным человек помогает, 
охраняет их, подкармлива-
ет, когда всё хорошо и бла-
гоприятно и хищников нет, 
тогда вступают в действие 
беспощадные законы при-
роды. Популяция начинает 
деградировать и постепенно 
вырождается. То есть попу-
ляция – как большой орга-
низм, она должна держаться 
в напряжении. В первую оче-
редь к охотникам попадают 
больные и слабые. Здоровые 
выживают. Когда идёт охо-
та, животные находятся в 
состоянии опасности. У них 
повышается рождаемость, 
сами становятся здоровее, 
скажем так, тренированнее. 
Двигаются быстрее.

– Евгений Александро-
вич, читатели газеты 
спрашивают, почему в 
Приморье лис подкарм-
ливают прямо на обочи-
не у леса, ими любуются, 
их не трогают, а у нас 
отстреливают?

– Должен уточнить, что 
только сокращаем числен-
ность лисы. Никто не зада-
вался целью истреблять это-
го зверька. Другой вопрос: 

почему сокращаем? Лиса в 
крае – основной переносчик 
бешенства. Это серьёзная 
проблема. Лиса кормится 
мелкими грызунами, кото-
рые являются её главной кор-
мовой базой. Мышей полно 
на полях, где для них всегда 
есть пропитание. Происходит 
заражение… Если бы не бе-
шенство, в принципе, никто 
бы на лису сильно не нападал. 
Просто бы охотились.

Или растёт численность 
бобра. Бывает, он подкапы-
вает дороги, строит запруды 
там, где не надо. Вода заливает 
сельхозугодья, люди жалуют-
ся, ругаются. Стрелять нельзя 
– регулируем численность.

Ручей перепрудили – вода 
залила пастбище и оно пропа-
ло. В заказнике бобры постро-
или плотину, и она нарушила 
гидрологический режим озе-
ра, пришлось убирать бобров. 
Как? Поставили капканы. От-
лавливать и переселять – очень 
затратное дело. Легче поста-
вить капкан. А что делать? 
Конечно, идеально отловить 
и переселить, а куда, если его 
везде много. Поступает инфор-
мация, тогда на место выезжа-
ют специалисты и проверяют, 
так ли это и что можно сделать.

– По информации про-
фильного ведомства, 
самый основной охот-
ничий вид – тетерев и 
глухарь. Надо бы соз-
давать условия для 
наблюдения за ними, а 
охотники в них целятся. 
Не получится ли так, 
что изведут тетеревов 
и глухарей?

– Нет! Этого не допустим. 
И сделают это именно за-

конопослушные охотники. 
Как показывают учёты, кото-
рые регулярно проводятся в 
крае, численность глухарей 
и тетеревов не становится 
меньше. Не сомневаюсь в 
том, что по итогам нового 
зимнего маршрутного учёта 
мы узнаем новые данные о 
численности этих птиц. И 
они нас не огорчат. Вообще, 
это интересные птицы. Живут 
они на деревьях, а кормятся 

на земле. Когда выпадает боль-
шой снег, падают в сугробы, 
там и засыпают.

Как это происходит? Вы-
бирают поляну, сидят вокруг 
неё на деревьях, когда никого 
нет, ныряют в снег, а потом не-
сколько метров продвигаются 
под снежной подушкой, как 
бы отводят в сторону от лун-
ки в сугробе. И ночуют в том 
месте, которое выбрали. Там, 
под толщей снега, и теплее, 

и не опасно. Идёшь утром по 
безлюдной равнине, видишь, 
как взлетают рябчики, тете-
рева. Зимний лес наполнен 
жизнью.

Глухарь – таёжный жи-
тель. Основная его пища – 
сосновая хвоя. Там, где боры, 
тайга, – там есть глухарь. Из 
пернатых обитателей он мне 
интересен, считаю, он – уни-
кальное создание природы, 
украшение наших угодий. 
Есть одно колено в любовной 
песне глухаря, когда он, ис-
полняя его, ничего не видит 
и не слышит. Иные охотни-
ки, к сожалению, стараются 
стрельнуть в него именно в 
момент исполнения этого ко-
лена. И, даже когда промах-
нутся, он продолжает петь 
и не обращает внимания на 
выстрелы. Ничего вокруг не 
видит и не слышит.

– Евгений Александро-
вич, постоянно слышу 
о том, что необходимо 
регулировать числен-
ность зверья, что охо-
та не вредит фауне и 
тому подобное. Как это 
понимать? Приведите 
веские аргументы, ина-
че не верится.

– Если не охотиться, можно 
погубить популяцию. Другое 
дело – катаклизмы или прес-
синг браконьерства. Особенно 
когда эти два фактора совпа-
дут. Скажем, большой снег и 
браконьеры. Как это проис-
ходит? Если охраны нет, бра-
коньеры садятся на снегоход 
– и в угодья. Тогда и ружья не 
надо, ножа достаточно. Подъ-
ехал к животному, застрявше-
му в снегу, убил. Или задавил 
снегоходом.

Охотничьи хозяйства мно-
гое делают для охраны диких 
животных, проводятся со-
вместное с полицией патрули-
рование, неплановые рейды.

Я много охотился, немало 
повидал. Очень уважаю мед-
ведя. Когда-то его стрелял, 
гордился тем, что ходил на 
медведя, и возвращался не 
с пустыми руками. Сейчас 
этого не делаю. Появилось 
безмерное к нему уважение. 
Очень серьёзный и, я бы 
сказал, очень умный зверь. 
Неоднократно приходилось 
сталкиваться с доказатель-
ствами его ловкости, сообра-
зительности.

Людмила ИЗВЕКОВА

В течение 2017 – 
2018 годов будет 
приведено в порядок 
215 км дорожной 
сети Барнаульской 
агломерации, льви-
ная доля ремонта 
придется на дороги 
краевой столицы. 
Дорожники присту-
пят к работам уже 
в апреле.

Об этом сообщил Дми-
трий Коровин, замести-
тель министра, начальник 
управления по транспор-
ту и дорожному хозяйству 
Минстройтранса Алтай-
ского края на заседании 
Общественной палаты г. 
Барнаула.

На 55 главных улицах и 
проспектах города, а так-
же на пяти подъездных до-
рогах краевого значения и 
двух – федерального будет 
уложен новый асфальт. Па-
раллельно с приведением 
в нормативное состояние 
дорожных сетей специа-
листам предстоит решить 
и еще одну задачу – сни-
зить места концентрации 
ДТП в два раза. Таковы 
требования федерально-
го проекта «Безопасные 
и качественные дороги», 
в который вошел Алтай-
ский край наряду с 37 
агломерациями России.

За два года на реали-
зацию программы бу-
дет направлено из всех 
уровней бюджета более 

3 миллиардов рублей, 
при этом 1,4 миллиарда 
из федерального. Первый 
транш из Москвы ждут 
уже на следующей неделе.

Во время обсуждения 
проекта члены Обществен-
ной палаты высказали 
свои пожелания и задали 
ряд вопросов разработчи-
кам. Например, заложены 
ли средства в ближайшие 
два года на строительство 
и реконструкцию дорог в 
Барнауле.

По словам первого 
заместителя главы ад-
министрации города 
по дорожно-благоустро-
ительному комплексу 
Анатолия Воронкова, в 
городе реализуется не 
только вышеозначенный 
федеральный проект. 
На развитие городской 
дорожной сети в мест-
ном бюджете заложено 
175 миллионов рублей. 
Начнется строительство 
дорог в новых микрорай-
онах на улицах Ускова, 

Взлетной, Балтийской. 
Будет отремонтирована 
улица Матросова. На пе-
ресечении проспекта Ле-
нина и улицы Матросова 
после ремонта появится 
дополнительная полоса 
с поворотом налево. В 
пригородах продолжится 
строительство тротуаров. 
Выделены краевые сред-
ства на работы по озеле-
нению вдоль трасс.

Прозвучал и самый бо-
левой вопрос о том, нельзя 
ли выделенные федераль-
ные средства пустить на 
строительство развязок 
и путепроводов на самых 
проблемных дорогах Бар-
наула, собирающих в час 
пик десятибалльные проб-
ки. Были предложения по 
устройству дополнитель-
ных пешеходных перехо-
дов на новых магистралях.

– Нужно понимать, что 
средства даются не на ка-
питальный ремонт дорог 
и строительство развя-
зок. Сейчас требуется 

провести ремонт дорог 
с заменой верхних сло-
ев покрытия, – ответил 
Дмитрий Коровин. – Если 
регион успешно справит-
ся с поставленной зада-
чей и войдет в следую-
щий этап федерального 
проекта, рассчитанного 
до 2025 года, то у него 
появится возможность 
получить более внуши-
тельные федеральные 
средства, которые по-
зволят решить проблемы 
пробок в краевой столи-
це. Тогда можно будет го-
ворить и о строительстве 
путепроводов, дорожных 
развязок, пешеходных 
переходов.

Также были высказа-
ны предложения принять 
меры для того, чтобы 
плановый ремонт инже-
нерных коммуникаций 
профильных организаций 
города был проведен пе-
ред тем, как к работе 
приступят дорожники, 
поскольку работы данных 
служб по асфальтирова-
нию далеки от современ-
ных стандартов качества.

Разработанный про-
ект ремонта дорог Бар-
наульской агломерации 
не окончательный, и 
барнаульцы могут вне-
сти свои предложения и 
замечания по его улуч-
шению до 15 апреля. 
Их следует направлять 
в электронном виде по 
адресу: barnaulskaya.
aglomeratsiya@mail.ru.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

В Барнауле отремонтируют 55 улиц

Не навредить! 
И не только пальбой

Новый сад для 
маленьких ребят
В селе Гришино Заринского рай-

она по инициативе и благодаря ма-
териальным вложениям местного 
сельхозпредприятия СПК «Жданова» 
открылось дошкольное учреждение.

Садика здесь не было почти 20 лет. 
Новый социальный объект для малы-
шей расположен на втором этаже здания 
школы, под одной крышей с сельским 
советом, ФАПом, библиотекой. Здание 
учебного заведения, построенное в нача-
ле 90-х годов, является самым новым из 
всех школ Заринского района. Но сегодня 
здесь совсем немного школьников, а вот 
дошколят больше 30.

В новом саду очень уютно и тепло. 
Имеется просторная игровая с обеден-
ной зоной, спальня, санитарный блок, 
широкий коридор. Готовить завтраки, 
обеды, ужины для малышей будут по-
вара в школьной столовой.

Стоимость ремонтных работ составила 
более 1 200 000 рублей. Детское учрежде-
ние рассчитано пока на 20 воспитанников. 
Но здесь есть еще одна свободная комната, 
и в случае необходимости помещение 
можно будет расширить.

– Садик был очень востребован, – гово-
рит глава администрации Гришинского 
сельсовета Владимир Фишер. – Сегодня в 
Гришино проживает более 500 человек. 
Мы надеемся, что теперь в связи с откры-
тием дошкольного учреждения молодежь 
не будет уезжать в поисках лучшей жизни. 
У нас есть крепкое предприятие, которое 
нуждается в молодых кадрах.

На днях состоялось официальное 
открытие, на котором побывали пер-
вые лица администрации Заринского 
района и заместитель председателя 
Правительства Алтайского края На-
дежда Капура. В эти дни гришинские 
малыши проходят медосмотр, и уже 
совсем скоро новые стены наполнятся 
их веселыми голосами.

Ольга РОДИОНОВА

Евгений Батурин.

И лосям помогает акция «Спасём косулю».

Фоминых Виктор Алексеевич

Администрация губернатора и Прави-
тельства Алтайского края выражает искрен-
нее соболезнование начальнику канцелярии 
департамента Администрации губернатора и 
Правительства Алтайского края по документа-
ционному обеспечению Фоминых Татьяне Алек-
сандровне по поводу кончины мужа

ФОМИНЫХ
Виктора Алексеевича.

Союз агропромышленных фор-
мирований Алтайского края вы-
ражает соболезнование родным и 
близким

ФОМИНЫХ
Виктора Алексеевича,

председателя Союза зерноперера-
ботчиков Алтайского края, в связи 
с его преждевременной кончиной.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

.ФОТОРЕПОРТАЖ..СТИХИЯ.

.ПРОГНОЗ.

.ИНДУСТРИЯ ГОСТЕПРИИМСТВА.

.ГОРОСКОП.

Энтузиасты летатель-
ных аппаратов легче 
воздуха на месте быв-
шего аэродрома ДОСА-
АФ краевой столицы 
устраивают ознакоми-
тельные полёты для 
всех желающих. «Дух 
захватывает!» – утвер-
ждают смельчаки, по-
раженные открывши-
мися перспективами и 
индустриальными пей-
зажами.

Огромные красивые мно-
гоэтажки на пересечении ул. 
Взлётной и Малахова внизу ка-
жутся маленькими коробочка-
ми, а машины – неуклюжими 
и медлительными от холода 
букашками. Пилот Иван Ярцев 
тянет вниз красный рычажок 
горелки – и тут же две огнен-
ные струи заполняют огромное 
пространство под куполом и 
окрестности характерным 
гулом. А мы, четверо возду-
хоплавателей, с радостными 
криками всплываем еще на 
несколько метров вверх.

– Вы не поверите, на нашем 
воздушном шаре пятеро пар-
ней делали предложение руки 
и сердца своим избранницам и 
в ответ слышали только «да!», – 
говорит пилот.

Мысль заняться полетами 
пришла ему и супруге Наталье 
одновременно, когда в 2012 году 
они поднялись пассажирами на 
таком же тепловом аэростате 
над Омском. И когда чуть позже 
Ярцев учился на пилота в Вели-

ком Устюге, в Санкт-Петербур-
ге уже начали шить и клеить 
воздушный шар для наших 
барнаульцев.

С тех пор прошли сотни 
взлетов и столько же посадок. 
«Абсолютно безопасный вид 
транспорта», – говорит Ярцев 
и показывает на пару крепких 
канатов, соединяющих нас с 
землей.

Вес собранного аэростата с 
пассажирами около 600 кило-
граммов. А мы как пушинка ви-

сим в слабых потоках воздуха 
между небом и землей. Чудно!

Моё внимание притягивает 
еще один рычаг горелки – си-
ний.

– Он, наверное, для искателей 
приключений на свою пятую 
точку?

– Это для полетов над запо-
ведниками, – серьёзно отвечает 
командир воздушного судна. 
– Горелки с его помощью пере-
ходят на бесшумный режим 
работы.

Земное притяжение и мороз 
сажают нас плавно, как в замед-
ленной съемке, в заранее намечен-
ную точку. Всё удовольствие – 500 
рублей за взрослого, 300 – за детей.

Пару-тройку десятков лет 
назад отсюда, с аэродрома ДО-
СААФ, взлетали медлительные 
«кукурузники», набитые под 

завязку парашютистами, и юр-
кие Яки со смелыми пилотами. 
Теперь всё по-другому. Но дух 
воздухоплавательных традиций 
по-прежнему витает над ули-
цей с характерным названием 
«Взлётная».

Олег АНТОНОВ 
(фото автора)

Каким будет март
Согласно прогнозу Алтайского ЦГМС 
среднемесячная температура воздуха 
в марте в Алтайском крае ожидается 
-5 …-9 градусов. Это выше нормы на 
один – полтора градуса. 

Месячное количество осадков синоптики прогно-
зируют около нормы, а по северным районам мень-
ше нормы. Во второй пятидневке марта ожидается 
спокойная, преимущественно без осадков погода. 
В ночные часы столбик термометра опустится ме-
стами до -22 …-27 градусов, днем повысится до -4… 
-10, в предгорьях в конце декады до нуля. Во второй 
декаде марта преобладающая температура возду-
ха ожидается ночью -10 …-15 градусов, местами -22, 
днём -5 …-10. В конце декады ожидается повышение 
температуры. В третьей декаде синоптики обещают 
постепенное повышение температуры воздуха ночью 
до -2 …-7, днём до -3…+2 градусов.

НА 4  10 МАРТАВоздухоплаватели 
с улицы Взлётной

Шар с пассажирами весит до 600 кг, а взлетает как пушинка.

Высоко полетим, далеко поглядим.

– Мы каждый год ездим на 
Масленицу,  – рассказывает 
жительница Барнаула Оксана 
Ширина, одетая в пышную 
юбку и цветной полушубок. – 
Это же русский традиционный 
праздник, и выглядеть должны 
соответствующе. Свои наряды 
специально сшили для Масле-
ницы на заказ. Надели их – и 
сразу праздник воспринимается 
как-то по-другому: весело и на 
душе хорошо.

В этот раз «Сибирская Масле-
ница» юбилейная – десятая по 
счету. Главный режиссер празд-
ника Ольга Бабаева вспоминает, 
что началось все с… КамАЗа.

– Десять лет назад возле села 
Новотырышкино выгнали в 
чистое поле КамАЗ, с которого 
пели коллективы, – рассказы-
вает она. – Так и началась «Си-
бирская Масленица». Сейчас же 
у фестиваля есть своя история. 
Мы считаем, что нужно каждый 
раз превосходить себя. Для этого 
есть разные пути. Мой любимый 
– путь сборный. Собираю друзей 
и говорю им: «Ребята, что нового 
придумаем на Масленицу, чем 
будем удивлять?»

А удивлять получается. На 

празднике можно покататься на 
русской печи, на аттракционе «Са-
мовар», попеть песни с казаками,  
купить изделия ручной работы у 
местных ремесленников, принять 
участие в традиционных забавах, 
а также увидеть выступление из-
вестных групп «Отава Ё» и «Иван 
Купала».

Кроме того, собственник 
площадки провел масштабные 
работы по подготовке празд-

ника. В первую очередь они 
касаются реконструкции «Си-
бирского подворья», стоимость 
работ составила около 30 млн 
рублей. Главная фестивальная 
сцена разместилась на новом 
месте – напротив ипподрома, 
возле пруда. С учетом возрас-
тающего интереса к массовым 
мероприятиям здесь построили 
дополнительные общественные 
туалеты. Большие изменения 

на ипподроме «Алтай»: возвели 
VIP-трибуны.

– Последние приготовления к 
Масленице закончились в ночь 
на 25 февраля: забивали послед-
ние гвозди, – рассказывает пред-
седатель оргкомитета фестиваля 
Сергей Меркулов. – Самое глав-
ное – люди очень довольны. Вы 
посмотрите, как они стали оде-
ваться: специально готовятся 
к празднику. О популярности 
Масленицы можно судить по 
загруженности санаториев в Бе-
локурихе. Сейчас здесь вообще 
нет свободных мест.

Побывавший на Масленице 
депутат Государственной думы 
Иван Лоор отметил, что «Сибир-
ское подворье» можно считать 
ярким примером развития ту-

ристической инфраструктуры 
региона.

– Сегодня это во всех смыслах 
привлекательная площадка для 
приема большого числа гостей с 
уютным жильем, хорошей кух-
ней и массой развлечений для 
детей и взрослых, – сказал он. 
– Сюда с удовольствием едут жи-
тели других регионов Сибири 
и России. Среди моих коллег в 
Государственной думе много же-
лающих ближе познакомиться 
с Алтайским краем. Уверен, что 
благодаря такому интересу мы 
сможем в этом году провести 
в регионе выездное заседание 
комитета по аграрной политике, 
которое будет посвящено разви-
тию сельского туризма.

Интересно, что «Сибирская 
Масленица» балует своих гостей 
не только вкусными блинами, 
интересными развлечениями, но 
и дорогими подарками. Так, побе-
дительницей конкурса на лучшее 
чучело стала Галина Рудаенко из 

Барнаула. От организаторов она 
получила 50 тысяч рублей.

Кристина ЛИВЕР, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Когда на душе жарко!
(Начало на 1 стр.)
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Паря 
над прожитым…

ОВЕН. Сейчас не стоит начинать новые 
дела. Зато хорошо пойдет все, что давно 
налажено. К тому же повысится творче-
ский импульс, проснется вдохновение. 

С помощью интуиции сумеете разглядеть и обойти 
опасности. После долгой зимы желательно позабо-
титься об организме, подкрепившись витаминами. 
По возможности откажитесь от дальних поездок.

ТЕЛЕЦ. На попятной Венере многим 
предстоит разбираться с давними отно-
шениями. Возможно, вы не все сказали 
друг другу. А те, что начнутся сейчас, вряд 

ли сохранятся надолго. Этот период неблагоприятен 
для похода в ЗАГС, приобретения долговечных то-
варов, крупномасштабного планирования. Живите 
здесь и сейчас.

БЛИЗНЕЦЫ. Общение вполне вероятно, 
но пока не стройте иллюзий. Кто-то может 
пообещать, но не выполнить, да и вы не 
готовы оценить реалистичность идеи. 

Но хорошо пойдет творческий процесс и разговор на 
отвлеченные темы, а также возможность раскрыть 
некую тайну…

РАК. Вы, напротив, можете решиться 
на важную поездку, в основном с деловой 
целью. Вам хочется утвердить себя на слу-
жебном поприще, при этом думая и об 

укреплении семейных тылов. Сейчас легко найти 
человека, кому можно излить душу и сделать его 
своим единомышленником.

ЛЕВ. Сейчас вам лучше отсидеться в 
родных стенах. Если очень хочется по-
говорить, лучше это сделать по телефо-
ну. Кое-кто сумеет вернуть себе дальние 

связи, но кроме разговоров дело вряд ли дальше 
продвинется. Многие будут озабочены состоянием 
здоровья своего или близких, так что проведите 
эти дни спокойно.

ДЕВА. И личная жизнь, и деловая потре-
бует укрепления отношений. Вероятно, 
вы будете заняты разруливанием чужих 
проблем, что необходимо для дальнейшего 

вашего успеха. Давно начатые дела имеют шанс на 
продвижение. В лучшем положении деловая сфера, а 
не романтическая. Личная жизнь может потребовать 
дополнительных затрат.

ВЕСЫ. Вы можете оказаться наедине 
со своими проблемами (а их немало). Это 
заставит хлопотать больше обычного. Од-
нако организм сигналит, что он устал. В 

общем, не стоит драматизировать ситуацию и взва-
ливать на себя лишнее. Кое-кто из вас сейчас склонен 
к мотовству, что позже отразится на кошельке.

СКОРПИОН. В эти дни вы энергичны и 
оптимистично настроены, что поможет 
успешно решить текущие проблемы. По 
возможности желательно развязаться с 

долгами (хотя бы частично). Дома и с коллегами ста-
райтесь навести мосты. Сделав хотя бы маленькие 
подарки, вы расположите к себе людей.

СТРЕЛЕЦ. Семейные связи для вас 
сейчас важнее всего остального. Именно 
здесь вы найдете точку опоры, а потому 
не жалейте для близких ни тепла, ни уча-

стия. В социуме же сейчас дуют прохладные ветры. 
Не стоит давать заведомо не выполнимых обещаний 
и тем более разбрасываться на разные дела.

КОЗЕРОГ. В это время вы будете вовле-
чены в живое общение и поездки, о кото-
рых не захотите распространяться. Кое-ко-
го ждут новые знакомства или встречи 

со старыми персонажами. Повысится возможность 
духовного влияния на других. Люди могут доверить 
вам свои тайны. Старайтесь сохранять дистанцию с 
теми, кто просто хочет вас использовать.

ВОДОЛЕЙ. Информация приходит 
сейчас не логическим, а интуитивным 
путем, и она подскажет, как решить су-
губо практические дела. Очевидно, сто-

ит обратиться к тем, кто давно вам знаком. Старый 
друг часто бывает лучше новых двух. А еще берегите 
свое здоровье, поскольку на дорогах все еще немало 
опасностей.

РЫБЫ. До середины месяца вам везет, 
так что используйте это время на полную 
катушку. Не исключено, что вас посе-
тит интересная идея или вы встретите 

нужного человека. Повышена восприимчивость, 
вероятны вещие сны. У некоторых намечаются су-
щественные перемены в жизни. Предстоит сделать 
важный выбор.

Тамара СТРЕЛЬЦОВА

Спасли 
из снежной 
ловушки

Во время снежного 
шторма на трассе в Ал-
тайском крае замело 
автомобиль, в котором 
находились двое бийчан.

Как рассказали «АП» в 
пресс-службе ГУ МЧС Рос-
сии по региону, инцидент 
произошел 20 февраля. 
Двое парней из Усть-Кал-
манки поздно ночью ехали 
по трассе в сторону Алей-
ска, но попали в снежный 
затор около поселка Ур-
жум. Машину постепенно 
заметало снегом, в бензо-
баке заканчивался бензин.

Автомобиль на тот мо-
мент замело настолько, что 
для извлечения канистры 
из багажника мужчинам 
пришлось сломать заднее 
сиденье. Спустя некоторое 
время у них закончился 
бензин.

Отчаявшись, парни ста-
ли звонить по телефону в 
экстренные службы. Но 
дорожники на тот момент 
к месту затора пробиться 
не могли.

Батареи мобильников 
снежных пленников раз-
рядились окончательно.

В это время на патрули-
ровании трассы Барнаул 
– Рубцовск была задейство-
вана группа спасателей. В 
течение нескольких часов 
они искали застрявшую 
машину. Снегоболотоход 
из-за высоких сугробов 
продвигаться дальше не 
мог. Тогда спасатели пошли 
пешком. До возможного 
нахождения автомобиля  
было около 300 метров. 
По свету фар занесенной 
машины они нашли и от-
копали мужчин.
Светлана ЯКОВЛЕВА

Катание на русской печи – любимый аттракцион.

Гуляй, народ!

На Масленицу съели около 10 тысяч блинов.

Фоторепортаж 
смотрите 

на сайте «АП».
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